

JALISCO

Puerto Vallarta y sus playas

6 días/5 noches para recorrer el Malecón, Los Arcos, el Caballito, Sayulita, San Pancho, Playa del Amor e Islas Marietas, Majahuitas, Yelapa y Parque Nacional Marino Los Arcos y Animal House

Día 1

¿Estás listo para conocer algunos de los sitios más bellos del estado de Jalisco? Nuestra aventura comienza al llegar a **Puerto Vallarta**, donde podremos descansar en la playa o dar un paseo para conocer los sabores, aromas, leyendas, esculturas y símbolos representativos de este hermoso lugar. En primer lugar recorreremos el Malecón, con una extensión de kilómetro y medio, donde podremos apreciar la escultura del **Caballito de Mar**, símbolo por excelencia de este sitio, de la autoría de Rafael Zamarripa. Caminaremos por los **Arcos del Malecón** para conocer el corazón de la actividad de la ciudad y sus principales clubes nocturnos. En la Plaza Central visitaremos la **Parroquia de Nuestra Señora de Guadalupe**, que abrió sus puertas en 1921 y que combina en su arquitectura los estilos neoclásico y renacentista. Para finalizar esta jornada y si el tiempo lo permite, podremos visitar una fábrica de tequila y catar sus diferentes sabores y aromas.

Día 2

El día de hoy, muy temprano, saldremos a visitar las playas de **San Pancho** y **Sayulita**, ubicadas a 45 km al norte de Puerto Vallarta. Son estos dos pintorescos pueblos ubicados en la Riviera Nayarit, muy famosos por su oleaje y donde miles de surfistas vienen a vivir las aventuras que ofrecen estos lugares. Nuestro recorrido comenzará con una parada en un tianguis tradicional sobre la famosa carretera 200 para degustar los dulces y frutas típicas de la bahía. El primer lugar que visitaremos será el más lejano hacia el norte, **San Pancho**; andaremos por sus pequeñas calles hasta la plaza y, por supuesto, hasta la playa para disfrutar de ella. Continuaremos al bello poblado de **Sayulita**, en donde degustaremos un delicioso licor de tequila de frutas tropicales de temporada. Posteriormente caminaremos por este pueblo lleno de colorido, con sus galerías y tiendas de *souvenirs* y rincones que nos harán valorar cada paso que demos por la vía pública, decorada con papel picado. Después tendremos tiempo libre para disfrutar de las delicias del mar y tomar el sol. Una vez que hayamos llenado nuestros pulmones de fresca brisa marina, regresaremos a nuestro hotel para descansar.

Día 3

Hoy podremos disfrutar de la playa o conocer la famosa **Playa del Amor** o **Playa Escondida** en las **Islas Marietas**. Esta es una paradisíaca y romántica playa escondida en Puerto Vallarta que, a su vez, ha sido declarado santuario ecológico por su extensa biodiversidad marina, lo cual representa un orgullo y una gran responsabilidad. Por ello, es importante observar las medidas de conservación y restricción para controlar el número de visitantes del lugar y reservar con anticipación. Si tomas esta opción, podrás practicar *snorkel* alrededor de las cuevas y arcos en las aguas de esta playa. Déjate sorprender por este increíble paraíso, hogar de cientos de especies de peces y aves marinas... ¡te encantará!

Día 4

Hoy navegaremos en un lujoso **catamarán** desde **Puerto Vallarta** hacia el vasto Océano Pacífico y disfrutaremos de la refrescante brisa marina. Dedicaremos la mañana a practicar *snorkel* y exploraremos la tranquila caleta de **Majahuitas**. A esta área de arrecifes de coral y peces tropicales sólo se puede llegar en barco, lo que la convierte en uno de los tesoros mejor protegidos de Puerto Vallarta. Al terminar, de regreso en el catamarán, nos espera una espléndida comida al estilo de un día de campo, con barra libre y una experta tripulación que nos atenderá de maravilla. En esta caleta natural encontraremos el pueblito de pescadores de **Yelapa** ("lugar donde se juntan las aguas", en purépecha), donde podremos pasear por esta original comunidad libre de tránsito y un verdadero paraíso en la Tierra. Caminaremos por la selva y visitaremos la cascada **Cola de Caballo**, en cuyas refrescantes aguas nadaremos para después regresar a Puerto Vallarta.

Día 5

El día de hoy iniciaremos el recorrido navegando por la bahía en un *speedboat*, mientras admiramos la hermosa vista del Malecón de Puerto Vallarta y el **Parque Nacional Marino Los Arcos**. Este recorrido también puede realizarse vía terrestre, a bordo de nuestros camiones. Tendremos la oportunidad de lanzarnos por 15 líneas de tirolesas. ¡Surcaremos los aires volando sobre la selva y el río a más de 70 metros de altura, a través de la exuberante vegetación que caracteriza a esta región de México! Antes de comenzar esta grandiosa aventura, contaremos con toda la información en cuanto a medidas de seguridad, la cual te será proporcionada por guías experimentados. También aprenderemos acerca de la fauna típica y ahí mismo tendremos acceso a **Animal House**, un maravilloso refugio en el que conviven diversas especies exóticas como monos ardilla, monos tití, tucanes, guacamayas y algunos reptiles. En este sitio reciben cuidados y alimento, al tiempo que son preservados y nos brindan la oportunidad de conocer más acerca de ellos. Para complementar este magnífico día, podremos nadar y deslizarnos por divertidos toboganes de piedra hacia las refrescantes aguas del **Río Los Horcones**, donde jugaremos en una piscina natural. Por último, disfrutaremos de una degustación de tequilas y licores de la región.

Día 6

En las últimas horas de nuestra estancia y antes de emprender el regreso a nuestro hogar, te recomendamos visitar el mercado de artesanías, donde seguramente encontrarás obsequios para tus familiares y amigos. ¡Vuelve pronto!

Notas:

Si deseas hacer el tour a las Islas Marietas, debes saber que el acceso a la Playa Escondida o Playa del Amor se restringe a 116 personas diariamente, por lo que debes reservar con suficiente tiempo. Tendrás que saltar del bote que te llevará, pues éste se quedará a unos metros de la playa y deberás nadar hasta su interior. Considera que el Parque Nacional está cerrado los días lunes y martes. En los recorridos de diciembre a marzo es posible el avistamiento de ballenas jorobadas jugueteando alrededor.

No te puedes perder:

Caminar por el malecón de Puerto Vallarta y degustar la bebida típica: la tuba, líquido fermentado que se obtiene del corazón de la palmera, combinado con nuez y hielos.

El Mercado de Pulgas de Puerto Vallarta, donde podrás encontrar artesanías típicas de la región, así como magníficas figuras del arte huichol.

El pescado zarandeado, un platillo típico de Puerto Vallarta, que consiste en un pescado asado entre dos parrillas, para el que se usa fuego de leña en vez de gas. Usualmente se sazona con sal, ajo, pimienta, salsas y mayonesa y se acompaña con vegetales. ¡Delicioso!

¿Sabías que...

... Puerto Vallarta ha existido apenas 100 años bajo ese nombre, ya que anteriormente era llamado Puerto las Peñas, pero cambió en 1918 debido a que fue reconocido como municipio y en honor al gobernador de Jalisco, Ignacio Luis Vallarta?

... los actores Richard Burton y Elizabeth Taylor, junto con el director John Houston, le dieron fama internacional a Puerto Vallarta, porque a los tres les gustó tanto este lugar que adquirieron casas? Burton le dio a Taylor, como regalo por su cumpleaños número 32, una casa que estaba conectada a la suya a través de un puente.

... Puerto Vallarta tiene 8 playas que cuentan con el certificado "Blue Flag", más que cualquier otro destino turístico en el país? Esta certificación es para lugares con excelencia en calidad de agua, gestión y educación ambiental, así como en seguridad y servicios.